
Evangelium nach Johannes  Joh 3,5ff 
 
Jesus sagte: Wenn jemand nicht aus Wasser und 
Geist geboren wird, kann er nicht in das Reich Gottes 

kommen. 
Was aus dem Geist dieser Welt geboren ist, bleibt 
Welt; was aber aus dem Geist geboren ist, das ist 
Geist. 
Der Wind weht, wo er will; du hörst sein Brausen, 
weißt aber nicht, woher er kommt und wohin er geht. 
 
So ist es mit jedem, der aus dem Geist geboren ist. 
 
Fürbitten zum Pfingstfest 2016 
 
• Die Farbe Violett steht für den Geist der Versöhnung: 
In diesem Geist bitten wir um die Fähigkeit und die 
Bereitschaft, uns selbst zu verzeihen und auf einen 
anderen Menschen zuzugehen: Komm uns zu Hilfe 
mit deinem Geist. 
 
• Die Farbe Blau steht für den Geist der Treue: 
In diesem Geist versuchen wir zu unserem Wort zu 
stehen, an unserer Gemeinschaft festzuhalten, die 
Partnerschaft zu stärken: Komm uns zu Hilfe mit 
deinem Geist. 
 
• Die Farbe Grün steht für den Geist der Hoffnung: 

In diesem Geist vertrauen wir darauf, dass Gott es gut 
mit uns meint und unser Leben in seiner Hand hält: 
Komm uns zu Hilfe mit deinem Geist. 
 

• Die Farbe Gelb steht für den Geist des Reiches 
Gottes: In diesem Geist wollen wir daran mitarbeiten, 
dass Gottes Herrschaft über den Ungeist der Gewalt, 
der Lüge und der Sinnlosigkeit siegen kann: Komm 
uns zu Hilfe mit deinem Geist. 
 
• Die Farbe Orange steht für den Geist der Freude: 
In diesem Geist wollen wir erkennen, dass wir Gott in 
jedem Fest und in jedem Menschen, der mit uns feiert, 
erfahren können: Komm uns zu Hilfe mit deinem 
Geist. 
 
• Die Farbe Rot steht für den Geist der Liebe: 
In diesem Geist wollen wir den letzten Willen Jesu 
erfüllen, der uns sagt: „Liebt einander, wie ich euch 
geliebt habe.“ Komm uns zu Hilfe mit deinem Geist. 
 
 
Gott, ohne Farben entstehen in unserer Welt 
Löcher, durch nichts zu stopfen. Ohne deinen 
Geist entsteht in unserem Leben eine Leere, die 
keine Zukunft verheißt. Schenke unserer 
Erfahrung die Farben des Regenbogens und gib 
unserm Leben deinen Geist. Amen. 



Meditation 
 
Ich glaube an den Geist 
 

Ich glaube an den Geist, 
der mit Jesus in die Welt gekommen ist, 
an die Gemeinschaft aller Völker 
und unsere Verantwortung für das, 
was aus unserer Erde wird: 
ein Tal voll Jammer, Hunger und Gewalt 
oder die Stadt Gottes. 
Ich glaube an den gerechten Frieden, 
der herstellbar ist, 
an die Möglichkeit eines sinnvollen Lebens 
für alle Menschen, 
an die Zukunft dieser Welt Gottes.  
 
Dorothee Sölle 

 
Segensworte 
 
Seid unter den sieben Farben des guten Geistes 
Gottes gesegnet mit seinen sieben Gaben und 
Begabungen! 
 
Im Namen des Vaters, des Sohnes und des Hl. 
Geistes. Amen! 

 

Pfingsten 2016 
 

 

 
 

 

 

„Komm, Heiliger Geist, erfülle die Herzen deiner 
Gläubigen und entzünde in ihnen das Feuer Deiner 

Liebe!“ 
Halleluja 

 


